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乱了方寸
掉了链子

●
主场战吉林，最多时领先18

分，最后被绝杀。客场战吉林，
最多时领先19分，最后被逆转。

打球总有输赢。输球不是
不可以接受。但是，连着这样
的输法，让人看了憋气。

●
两场比赛都大比分领先，至

少说明久事男篮的实力不比吉林
差，大部分时间的表现也不错，

怎么打着打着就不行了，就
掉链子了呢？

此前写短文说，教头李春江
脾气暴，常吼骂，弄得球员，尤其
是弄得年轻球员越打越没有信
心，越打越差。

现在看来，还有别的问题。
●

从上周五客战吉林这一仗
看，李教头是乱了方寸，没了章
法，在打乱仗。

譬如外援布莱德索不善组
织，贪球，独打，偏偏手风不顺。
如此，不见李教头换外援上。梅
洛不能打？奥布莱恩特不能打？
真不能打，引进干吗？

譬如大中锋王哲林，有着身

高的优势，却很多时间飘在外线
投把握并不大的三分。

进攻时，就布、王两将在打。
别的球员就像电线杆似的，竖在
那里。这些球员不会接应，不会
突破，不会投篮，上去只是拼身体
打防守的吗？

暂停多次，没见改变。
再譬如……
让人看不懂的譬如，还有。

限于篇幅，就不列举了。
这些譬如，不该出现在一个

资深教头的身上。可以解释的
是，教头的脑子乱了。

●
希望李教头与他的教练团队

冷静下来，好好想一想，问题的症
结究竟出在哪？怎么解决？

老掉链子，还不要紧。如果
临了连裤子都掉了，那就难为情
了。

“千胜之帅”上课

●棒球大赛来了。第五届
世界棒球经典赛开赛，中国棒
球队所在的组别在日本东京比
赛。棒球虽然传入神州已有百
余年，但这项球类运动在国内
甚少发展。打棒球看来只是一
根棒、一只球、一副手套，但整
支球队的装备却要花上大铜
钿。棒球的场地要求也高，不
能随意找个空旷之地来比赛
的。被称为“贵族运动”的棒球
在中国几乎不接地气。就是老
资格的球迷也未必能看懂棒球
复杂的规则。棒球在美国、日
本为大受民众追捧的运动。日
本人称棒球为野球，还被奉为
国球，城乡之间都能看到不少
正规的野球场。老老小小戴一
顶自己喜爱球队的棒球帽是一
种时尚。这届棒球经典赛，日

本队是雄心勃勃追着冠军而去
的。

中国棒球队为一支年轻的队
伍。主帅为美国老帅迪恩，今年
75 岁，拥有近 40 年的执教经历，
胜场超过了 1000 场，号称“千胜
之帅”。他是由美国职业棒球大
联盟为中国队选择推荐的具有大
联盟执教经验的主教练。迪恩希
望中国球员能全身心投入这次比
赛与享受比赛。中国棒球队是小
组赛里的新军，能在大赛见过世
面、受到锻练就可以了。

●迪恩在中日两队交手的赛
前记者会上打趣说道，他希望日
本队主将大谷翔平在来球场的路
上会遇上堵车。大谷翔平在美国
比赛时曾因堵车而迟到。迪恩的
这句玩笑话却被日媒曲解，称中
国队害怕大谷翔平了，还称中国

队没有开打就要放弃了，“准备投
降举白旗了”。

在之后的记者会上，迪恩一
开口就把这些日媒训斥了一通，
称对方严重歪曲了他的幽默，变
成了“中国队没战先认输，向日本
队举起了白旗”。迪恩反击道：

“中国队从没有举过白旗。要说
哪里飘扬着白旗，在我眼前飘着
的只有日本国旗。”日媒被震住
了，报道称“整个会场都被这位主
帅的怒吼包围了”。气场压人啊。

“千胜之帅”对不实报道的日
本媒体上课了。在竞技场上，彼
此尊重是必须做到的。你尊重
我，我尊重你。你如果不能尊重
对手，那么对手也不必来尊重
你。迪恩在记者会上打出了“全
垒打”，得分了。哈哈，痛快。

落败后的收获

最终比分，U20国足1比3被
韩国逆转。中国男足如之前的18
年里那样，继续无缘世青赛。

这场亚青赛的1/4决赛，同
时也是世青赛的入场券之争。
上半场，中国队踢得比想象的
更好，尤其中场的主动上抢做
得不错。

韩国队面对中国队严密的

防守，没有太多的必进球机会，而
这种情况下，韩国队的情绪在不
断地变得急躁。

果然到了下半场刚开场，先
进球的是场面并不占优的中国
队，而这个进球也是本届亚青赛
韩国的第一个丢球。

并且这个球还进得很漂亮，
是一个接近零度角的射门。

如果不是下半场后半段那个
在禁区里的手球，中国男足本来
差点在90分钟里就解决了战斗。

本届亚青赛是没有视频裁判
的，那个点球，的确也是一个手
球。当主裁判做出判罚后，其实
就已经不可能再发生改变，韩国
队利用这个点球，在90分钟结束
前扳平了比分。

足球比赛没有如果，比赛就
这样进入到了加时赛，加时赛上
半场中国队体能下降的问题开始
凸显，即便韩国队进攻的套路并

不复杂，就是两边起球，但是频繁
的争顶还是让中国男足在中路出
现了两次失误。

于是在加时赛上半场结束
前，比分已经变成了 1 比3，1 比3
这个比分基本已经宣布了比赛的
最终结果。

中国的这场比赛虽然输在实
力上，但是从过程而言，还真的有
些可惜。当然我们还是有很多的
收获，首先，防守反击确实是中国
足球现在务实的选择，而防守的
打磨还是需要多花时间的，这支
国青队显然已经花了不止一年时
间去打造整个球队的防守体系。

另外，我们收获了几名球星，
青少年比赛说到底还是要出球
星，比如7号队长艾菲尔丁，以及
我们的门将李昊。

奇迹没有出现，中国足球仍
然是任重道远。

旧瓶装新酒

在因新冠肺炎疫苗问题被迫
退出印第安维尔斯大师赛后，世
界第一德约科维奇很可能还将因
同样的理由缺席随后举行的迈阿
密大师赛，将再度无缘“阳光双
赛”。雪上加霜的是，如果美国政
府不调整针对未接种新冠肺炎疫
苗的外国公民入境的政策，那么
德约科维奇将缺席美网等一系列
在美国举行的赛事。

因为拒绝接种疫苗，德约科
维奇已经吃尽苦头：从被澳大利
亚政府驱逐出境、被迫退出去年
澳网，到不符合多国入境政策以
至于参赛数量大大减少。他的决
定是对是错，明眼人各有判断。
但对于赛事组委会而言，德约科
维奇今年是否能正常参赛的问
题，是旧瓶装新酒。在各国各自
调整了针对新冠肺炎疫情的政策
的大背景下，如果不考虑实际情
况再次拒绝世界第一入境，有些
不合乎情理。更何况，为了参加
今年的北美“阳光双赛”，德约科
维奇方面曾向美国政府提交了疫
苗豁免申请，但遭后者拒绝。

根据美国疾控中心的规定，
德约科维奇想要拿到豁免资格，
就需要证明他入境美国“符合（美
国）国家利益”。撇开个人成就不
说，如果世界第一能够正常参赛，
他能够给举办地带来多少经济效
益，想必当地政府一清二楚。

早在印第安维尔斯大师赛开
赛前，佛罗里达州共和党籍参议
员斯科特透露，他已就此事致函
美国总统拜登，希望后者能介
入。此外，美网官方同样在社交
媒体上进行声援，“德约科维奇是
网坛历史上最伟大的冠军之一，
美国网球协会和美网都希望他能
成功入境，让球迷们能再次看到
他在印第安维尔斯和迈阿密比
赛。”

尽管包括美国网协等在内的
多方为德约科维奇声援，但事与愿
违。目前，迈阿密大师赛正在为确
保德约科维奇能参赛做最后一
搏。迈阿密所在地佛罗里达州州
长、共和党籍众议员德桑蒂斯同样
向拜登发出公开信，要求其解除相
关限制，确保世界第一能顺利参
赛。但这最后一搏，成功的几率并
不大。虽然美国政府将于今年5月
11日解除针对新冠肺炎疫情的紧
急卫生条款，但该条款中并不包括
允许未接种新冠肺炎疫苗的外国
公民入境，因为该旅行禁令来自总
统公告。因此，只有拜登本人宣布
取消禁令，德约科维奇才有机会重
返美国参赛。

或许德约科维奇本人都没想
到，自己的一个决定会有如此大
的涟漪。但对于赛事组委会和举
办地而言，这已是第二年遇到德
约科维奇这个“特殊例子”。到底
该用旧瓶装新酒，还是新瓶装旧
酒？这是两者该思考的问题。

U20国足
三大未来之星

中国队开赛前 10 分钟积极
主动，力图打乱韩国队的布置。
也许韩国队都没有想到中国队会
抢得这么厉害，大多数时间球都
在韩国队半场，中国队三线压过
中场，抢球的位置都到小禁区。

青年队比赛与成年队的差
别，就是打法和阵式缺少稳定性，
失误的可能性很大。韩国队虽然
整体实力强于中国队，但足球比
赛是“什么事情都可能发生的”。

10分钟后，韩国队缓过神来，
开始慢慢把阵型往前压，比赛态
势也从被动转为均势，最后把阵
型压到中国队后场，渐渐掌握了
比赛主动权。

足球比赛的巨大吸引力，就
是常会出现突然的、令人惊异的
事情。下半时开赛不久，韩国队
开始占据上风，就在人们为中国
队加油，希望中国队能够顶住韩
国队进攻时，中国队突然的一个
反击在右路展开，17号木塔力甫
为中国队打进本场第一个入球。

这个进球展现了木塔力甫的
个人能力。他带球从右路下到底
线，几乎所有人都以为他会传中，
但是他却用脚轻挑，球以非常小
的角度飞进韩国队球门。这个进
球难度和想像力，应该超过了
U20的年限。

16分钟后，韩国队连续进攻
获得了一个点球，将比赛扳为 1
比1。

中国队在之后比赛中，体能
出现严重问题，球员接二连三抽
筋倒地。原因无非两个，一、训练
强度还需加强；二、此前的高强度
防守过早消耗了体力。

中国队球员们凭着顽强地意
志将比赛拖到加时赛，但是体能
的严重不足使中国队拖不到点球
决战。韩国队在加时赛利用中国
队防守不到位的错误，两度进球，
最后中国队 1 比 3 失去了晋级四
强的机会。中国队昨天表现最好
的三名球员，守门员李昊是其中
之一，他的门前扑救反应，在同龄
中应是佼佼者。其次是木塔力
甫，他的进球显示了他的潜力。

第三是 7 号中锋艾菲尔丁，
这是非常敬业，且体能充沛的前
锋。当多数队友纷纷抽筋时，他
仍然在前场不惜力地奔跑。他也
是位很有潜力的前锋，虽然没有
进球，但是对韩国队后场的干扰
作用很大，中国队的中场缺少输
送者，使得他不得不依靠自己的
拼抢去获得机会。如果中国队中
场能够强大一些，艾菲尔丁将会
有更大的作用。

本届中国U20队有不少新疆
籍球员，相比较其他省市球员，他
们无论在体格和踢球的方式上都
更“欧化”，相信会为中国足球今
后的选材打开更多的选择面。


